

Der Reichenbacher Handwerkerbaum steht auch 2019 wieder in seiner vollen Pracht auf dem Rathausplatz



Wie in den Vorjahren wurde auch dieses Jahr am 30. April in Reichenbach an der Fils von Mitgliedern der Werbeinitiative Reichenbach (WIR) der Reichenbacher Handwerkerbaum auf dem Rathausplatz aufgestellt. Bevor dieses Ereignis in diesem Jahr im Rahmen des Maihocks des Musikvereins „Glück Auf“ Reichenbach stattfinden konnte wurde für die Baumspitze noch ein Kranz und eine Birke mit Bändern in den Gemeindefarben Rot und Gelb geschmückt.

Punkt 16.00 Uhr traf der Baum auf dem Rathausplatz ein. Nach dem Umwickeln des Baumstamms mit breiten Farbbändern konnten die Querleisten mit den bunten Berufsbildern aus Holz angebracht werden.

Zunft- oder Handwerkerbäume, deren Geschichte ins 16. Jahrhundert zurückreicht, sollten einst den Durchreisenden einen Überblick über das am Ort ansässige Handwerk geben.

Der Reichenbacher Handwerkerbaum zeigt in der Reihenfolge von oben nach unten folgende Handwerker bei der Arbeit: Schornsteinfeger, Krafffahrzeugmechaniker, Fliesenleger, Zweiradmechaniker, Sanitärinstallateur, Friseur, Koch, Maler, Schlosser, Stuckateur, Straßenbauer, Steinmetz, Raumausstatter, Heizungsinstallateur, Zimmermann, Schreiner, Glaser, Bäcker, Metzger, Landschaftsgärtner und Küfer.

An der unteren Holzleiste ist links das Wappen von Reichenbach an der Fils und rechts das Wappen der Partnerstadt Sainte Savine platziert. In der Mitte ist das Logo des örtlichen Vereins der Selbstständigen, der WIR Werbeinitiative Reichenbach, zu sehen.



Fotos: WIR

Die WIR hat die Tradition, den Handwerkerbaum zu pflegen und zu stellen im Jahr 2005 vom BDS übernommen, weil dieser sich auflöste.

Das Motiv an unterster Stelle zeigt Mitglieder des Reichenbacher Heimat- und Trachtenvereins die „Filstaler“.

Die insgesamt 22 Bildmotive sind beidseitig bemalt. Sie wurden 2017 mit neuen Farben aufgefrischt. In diesem Jahr ersetzte man das Schild des LKW-Karosseriebauers durch das Bildmotiv des Fliesenlegers. Das neue Schild wurde von Fliesen Gutmann gesponsert, von der Schreinerei Möhrle vorbereitet und von Fritz Roos, dem Senior der Ulrich Roos Malerwerkstätte, mit viel Liebe zum Detail gemalt.

Der Handwerkerbaum wurde ab 17.00 Uhr mit einem Kranwagen und Muskelkraft in Stellung gebracht und an seinem Platz gesichert. Es wurde fleißig gemessen, ausgelotet, gesägt und geprüft. Mit kräftigen Hammerschlägen trieb man dicke Holzkeile rund um den Stamm in den Boden, damit der Baum sicher steht.

Anschließend konnte M. Reißner sein sportliches Können unter Beweis stellen: Er kletterte, gesichert durch ein Seil, am Handwerkerbaum nach oben, entfernte in luftiger Höhe die Kranschlaufe und enthüllte das neue Schild mit dem Motiv des Fliesenlegers.

Viele Reichenbacher Bürgerinnen und Bürger ließen sich dieses spannende Schauspiel nicht entgehen und nutzten den traditionellen Anlass für schöne Stunden des gemütlichen Zusammenseins im Zentrum Reichenbachs.

Die WIR bedankt sich beim Musikverein „Glück auf“ für die musikalische Umrahmung und die Durchführung des Maihocks sowie bei allen Besuchern.

Herzlichen Dank an alle Firmen und Personen, die die Vorbereitungen und das Stellen des Handwerkerbaums tatkräftig unterstützten!!!



Fotos: WIR